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支部会員の皆様には、時下ますますご清栄のこととお喜び

申し上げます。平素は支部の事業に格別のご理解とご協力を

賜り誠にありがとうございます。 

私は昨年の総会で皆様の投票により支部長としての職責を与

えられ 1年経ちました。不慣れな私を支えて下さった役員の

皆様、会員の皆様にお礼を申し上げます。 

私は昨年立候補演説で次の３つを当面の課題として会務を運

営していきたいとお話をさせていただきました。 

 

本会の常住会長のおっしゃる 3つの共生にプラスし支部会員

同士の共生 

支部の事業の見直し 

500 万円を超える支部資産の活用 

 

1 つ目の会員同士の共生につきましては、まだまだ問題があると思います。 

支部はあくまでも会社組織ではなく、個人事業主の会員が集まって、お互いの仕事がやり

やすい環境を作る事、また、同業者が集まり情報交換をするなど、上下関係などのないフ

ラットな集団だと思います。また、私は手をあげて支部運営に携わらせていただいており

ますが、多くの役員の先生方はお願いをしてボランティアで会務を遂行していただいてお

ります。これらをご理解いただいて上で、皆様が支部活動の主役である１会員として、支

部を十分に活用し、先生方が仕事をしやすい環境を構築してください。 

その為にもより多くの先生方に支部活動に参加し、活動に対しご意見をいただけるようお

ねがいいたします。 

 

2 つ目の支部事業の見直しですが、29 年度は前執行部の立て総会で承認された事業計画と

言う縛りがあり、大きな改善はできませんでしたが、決められた予算のなかで、会員の皆

様に支部活動からの利益を享受できるよう役員一同努力をしてまいりました。 

今期はさらにみなさまのお役に立てるような支部活動をめざし、街頭無料相談会の回数の

見直し、研修会回数の見直し、他団体への働きかけの活性化、厚生事業の見直しミニ相談

会の開催などを盛り込んだ事業計画を総会に上程しご承認を賜りました。 

これらを実行するために会員の皆様に積極的に支部活動にご参加いただきみんなで盛り上

げていきたいと思いますのでご協力をお願いいたします。 

 

3 つ目の支部資産の活用についてですが、29 年度もほぼ皆様からいただいた会費分が繰越

となりました。過去からのデータを見てもこの傾向であります。 

そのため、本年度 1年間新たな事業計画のもと活動をし、その支出などを基に、長期的な

視点で判断をしながら次回総会には支部会費の値下げなどを視野に入れた改善案を上程さ

せていただきたいと考えております。私は本会からの交付金や助成金なども充実したこ

と、支部会員も増えていることなどによりこのような現状になっていると思います。支部

会費を値下げしても十分な支部活動が出来ると考えますので、ご理解をおねがいいたしま

す。 
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また、今年一年支部活動をやらせていただき、感じた問題点は、支部活動の色々な資料の

引継や、会務の明確化がされておらず、毎年やっているはずの事にも係らずあらためて模

索しなければいけない事が多くありました。 

支部活動は継続的に行われることですので、誰が役員になっても、それまでと同じように

会務が遂行できる環境を作る必要があると考えます。 

その為この一年は行ってきた会務の流れや付随する資料を遺すことを意識し、活動を行い

ました。 

本年度もこれらに重点を置き、支部会員の皆様が主役に楽しく役に立てる町田支部を目指

し活動していく所存でございますので、引き続きご理解ご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員の皆様の貴重なご意見、ご要望をお聞かせください。 

 

東京都行政書士会町田支部 支部長 久住博隆 

Kusumi.office@gmail.com   070-6997-6036    
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総務担当　 支部長 1
岡田　彰 副支部長 3

理事 10
監事 2

厚生担当 相談役 2
鵜飼　純一

研修担当
中移 庸介

経理担当
礒野　雄

渉外担当
媚山　豊英

情報提供担当
馬場 敦

ＩＴ担当
山内　史雄

広報担当
吉田　美紀

監察担当
横山　祥二

法教育委員
礒野　雄

副委員長 暴排委員
鈴木　高志 大塚　靖夫

協力者　吉田　美紀

吉元　和俊

総会 理事会

阿部　朋子

協力者　横山祥二・唐石

暴力団等排除対策委員会委員長

法教育委員会委員長
渥美　元博

阿部　朋子
未来を創るアーバンネットまちだ担当

空き家対策委員会委員長
渥美　元博

海野　敏郎

監事

町田市役所　行政手続相談特別役員会
海野　敏郎

生駒　洋子

業務推進・広報部担当副支部長
渥美　元博

総務部担当副支部長
鈴木　高志

経理部担当副支部長

久住　博隆

大塚　靖夫

支部長
久住　博隆
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厚生担当 鵜飼 純一 

 

 日頃は町田支部活動にご協力頂きまして誠にありがとうございます。 

平成 30 年度のイベントスケジュールが決まりましたのでご案内致します。 

 8/3（金）暑気払い 

 9/24（祝）東京都行政書士会ソフトボール大会 

 1/19（土）新年賀詞交歓会 

 詳細につきまして、会員 ML により別途ご案内申し上げます。 

 

 尚、今年度は新たな試みとして新規イベントを企画いたします。会員の皆様のリクエスト

がございましたら厚生担当の鵜飼までご連絡頂けますようお願い申し上げます。 

junichi@ukai-gyouseishoshi.com 

研修担当 中移 庸介 

 

 

３月２９日(金)に、町田まちづくり公社

（ぽっぽ町田）地下会議室 1・2において講師

に町田支部会員の中溝 恒士先生をお迎え

して「家族信託基礎編」と題した研修会が開

催されました。最近話題になる事の多い内容

とあって他支部からの１３名を含む４８名

の出席により行なわれました。 

家族信託のしくみと成年後見制度や遺言と

の比較の解説にはじまり、現代社会の多様な

ニーズへ対応可能である事の紹介がありま

した。次に、注意点として決してオールマイティーな制度ではなく、他の制度と併用する必

要のある場面が多い事を説明されていました。また、信託に係る基礎用語の解説もあり信託

の初学者にとって判りやすい講義でした。研修会の後の懇親会も他支部からの参加者も含め

て和やかな雰囲気で行われ、行政書士登録から時間の短い先生方にとっても先輩先生方と接

しお話をする機会となる有意義な研修会になりました。今後もさらに支部の皆様の役に立つ

研修会を企画して参りますので、御参加下さいますようお願いいたします。 
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研修担当 中移 庸介 

 
４月２６日(火)に、町田まちづくり公社（ぽっ

ぽ町田）地下会議室 1・2において講師に町田

支部会員の中溝 恒士先生をお迎えして「家

族信託実務編」と題した研修会が開催されま

した。３月の基礎編に続いて行われた今回の

研修は他支部からの２０名を含む４８名の出

席により行なわれました。 

はじめに家族信託の全体の業務フローの解説

があり、続いて相談、コンサルティング、業務

の実行といった個別のフローの解説に進みま

した。この中では、相談者の真のニーズを聞き

取る重要性を感じました。また、不動産を信託登記すると、当然ながら公開されるため、相

談者にとって問題が無いか慎重に判断する心配りが必要であると強調されていました。いず

れも相談者の置かれた立場を広く深く理解すること、そのためのヒアリングが重要であると

感じました。次に、家族信託の実例として具体的な場面毎の業務内容が解説されました。事

例により必要な業務が異なるために幅広い知識が求められることと、他士業の先生方との協

力が必要になると感じました。研修会の後の懇親会も、普段あまり接する機会のない他支部

の先生方も多数参加されて、家族信託に限らず行政書士業務にかかわるさまざまな話題につ

いて意見交換がなされておりました。今後もさらに支部の皆様の役に立つ研修会を企画して

参りますので、御参加下さいますようお願いいたします。 

 

副支部長 鈴木 高志 

 

先般行われた平成 30 年度東京都行政書士会町田支部定時総会を受けまして、年度初めと

なる町田支部定例理事会が 5月 10 日（木）18 時より、まちだ中央公民館視聴覚室にて開催

されました。 

久住支部長の挨拶に続き、下記の新任人事がありました。 

新任 経理担当部長 礒野雄理事 

新任 総務担当部長 岡田彰理事 

新任 暴力団等排除対策委員会委員長 大塚靖夫理事 

そのほか、暴排委員会規程改正案承認、各部門の事業計画案及び年間行事日程の確認、また、

直面する今後の支部活動の課題や新しい取り組みについても意見交換を行いました。 
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   暴排対策委員長 大塚靖夫 

 

平成 30 年 5 月 11 日(金)、五月晴れの中、暴排対策の

一環として「警視庁本部」「法務省・ 

史料展示室」等の見学と暴力団対策の元締めである、組

織犯罪対策第三課担当官による「講話」の聴講など「暴

排研修ツアー」を開催しました。最初は「警視庁本部見

学」のみの予定でしたが参加者から追加希望があり急遽

「ツアー」となりました。15 名が参加者し、3か所とも

日頃から訪問する機会がないところで大変貴重な体験

が出来て、参加者の皆さんは大満足の「研修ツアー」に

なりました。 

 「警視庁本部見学」は、広報課女性警察官の案内で「通

信指令センター」「警察参考室」 

「ふれあい広場」など 3施設を見学しました。警視庁の由来や現在の活動状況、110 番の受

理状況等、「警察参考室」には、明治以降の歴史的な事件や災害など警視庁に関する貴重な

資料のほか、現在の警察を知っていただく上で参考になる資料約 1,000 点が展示されていま

す。 

「法務省・資料展示室見学」は、明治からの「司法の近

代化」に関する史料及び司法制度改革に関する広報・啓

発資料等が展示され、他に明治の著名な事件史料、法務

省の沿革史料、法務行政の歴史資料なども展示されてお

り、法務に携わる私達にとりましては、「司法制度改革」

の歴史など大変貴重なものとなりました。 

 「暴排対策・講話」は、

有楽町に所在する警視庁合同庁舎において暴力団担当課であ

る警視庁組織犯罪対策第三課と町田警察署組織犯罪対策課の

ご協力を得て、担当官による「講話」を聴講しました。 

講師からは、「最近の暴力団の現況と情勢」「暴排対策の重要性」

について、熱の入った講話をして頂きましたが、参加者は終始

緊張感した表情でメモを取るなど熱心に聴講されていました。 

 今回は、駆け足の「研修ツアー」となりましたが、参加された会員の方からは「時間があ

っという間に過ぎました」「大変勉強になりました」「いい思い出になりました」「機会があ

ったらまた来たい」等、賛美の感想を頂き成功裏に終了いたしました。 

 申し遅れましたが、私は 5月の理事会で暴排対策委員長に選任されました。拙い点が多々

あると思いますが、今後とも皆様のご指導・御鞭撻のほどを宜しくお願い致します。 
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会員 山田 尊義 

 

突然ですが、皆さんはなぜ刑事をデカというのかご存知ですか？昔の刑事さんは、和装の

コートを着ていたそうで（これを角袖と言っていたようです）、これをみたドロボーさん達

は刑事さんのことを「カクソデ」→「クソデカ」と仲間内で呼び、それがいつしか縮まって

「デカ」となったと、先日の NHK の某番組で紹介していました。この呼び方が世間一般的に

浸透したのが、1972 年から 1986 年に放送された伝説の刑事ドラマ「太陽にほえろ！」だっ

たと言われています。 

 

さて、前日までの雨が嘘のように、5 月 11 日（金）はよく晴れたいい天気に恵まれまし

た。参加者 14 名が丸ノ内線霞ヶ関駅 A2 出入り口付近に集合し、歩いて庁舎がある桜田門ま

で向かいました。一般の見学者の方たちと一緒に広報の方に案内されて、まずは警視庁の組

織、活動等を冒頭と最後にクイズを交えながら紹介 DVD（ビデオ）を視聴しました。 

そうそう、DVD に「太陽にほえろ！」でテキサス刑事を演じた勝野洋氏が出ていましたね。

勝野さんに敬礼！ 

 

 続いて二つのグループに分かれて警視庁内を見学。我々は先に通信指令センターへ。1000

インチの超大型モニターが正面に置かれ、110 番を受ける各テーブルには PC が 3 台置かれ

て、担当者がひっきりなしにかかってくる通報をさばいていく様子を部屋の上にある見学室

から拝見させていただきました。ちなみに、一日に約 5000 件（23 区と島嶼部。無言電話や

いたずらを含む）の 110 番通報があり、これを職員の方が 24 時間体制で対応しているのだ

そうです。我々が仕事や生活をしている町田市がある東京西部（多摩地区）は立川で処理し

ているのだそうですよ。都民の安全を守るため、職員の皆さん御苦労様です。本当に頭が下

がります。職員の皆様に敬礼！！ 
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 次に、明治 7年に警視庁が創設されて以来の資料が展示さ

れている警察参考室へ。大久保利通暗殺事件の関係資料や昭

和 10 年からの制服の移り変わり、初代警視総監の愛刀等が

きれいに展示されていて見応えがありました。見学の記念に、

こちらでは白バイに乗って記念撮影をすることもできます。

皆さんも記念に 1枚いかがでしょうか？ 

 最後に、庁舎内の売店でお土産等を購入し、庁舎前と桜田

門から庁舎をバックに記念撮影をして、警視庁本部見学会は

終了。近くの法曹会館で昼食。国の重要文化財でもある法務

省の赤れんが棟内にある法務史料展示室・メッセージギャラ

リーに立ち寄って、司法と建築の近代化を学びました。ちなみに、司法省（当時）がボアソ

ナードの協力を得て草案を作成し、元老院の審議を経て

明治 13 年に公布された旧刑法は、近代法の原則を種々

盛り込んだ我が国最初の基本法典だそうです。ボアソナ

ード先生に敬礼！！！ 

その後、丸の内警察署で暴力団排除係りの刑事さんか

ら最新の暴力団事情や犯罪の内容等のお話をうかがい、

有意義な一連の見学会を無事に終えることができまし

た。このような機会を設けて下さった大塚先生と鈴木先

生、有難うございました。御礼申し上げます。 

 

 

会員 鵜飼 純一 

 

 5/11（金）に支部暴排委員主催の見学会に参加してきました。 

 都内の 110 番を扱う通信指令センターを初めて見ました。リ

アルタイムで大きなスクリーンに表示される 110 番通報はドラ

マではない現実の出来事でとても興味深く見学できました。 

 また、丸の内警察署に移動して、組織犯罪対策第三課の村上

警部補より現在の暴力団組織についてお話を伺いました。近年

暴力団の構成員数は年々減少しているとのことでしたが、表面

的には見えないところで依然として活動を継続している者もい

るとのことでした。 

  

私たち行政書士も業務を通じて、暴力団等反社会的勢力に係わることがあるかもしれない

ので気を付けていきたいと思いました。 
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6  ⽉ 
⽉ ⽕ ⽔ ⽊ ⾦ ⼟ ⽇ 

    1 2 3 

4 5 6 7 8 9 10 

11 12 13 14 15 16 17 

18 19 20 21 22 23 24 

25 26 27 28 29 30  

6 月 26 日火曜日 

町田支部研修【自賠責業務】 

18：20～20：30（18：10 受付） 

まちだ中央公民館視聴覚室 

 

 

6 月 30 日土曜日 

街頭無料相談会 

10：00～15：30 

ぽっぽ町田イベント広場 

7  ⽉ 
⽉ ⽕ ⽔ ⽊ ⾦ ⼟ ⽇ 

      1 

2 3 4 5 6 7 8 

9 10 11 12 13 14 15 

16 17 18 19 20 21 22 

23 24 25 26 27 28 29 

30 31      

7 月 10 日火曜日 

定例理事会 

18：30～20：30 

まちだ中央公民館視聴覚室 

 

 

7 月 22 日日曜日 

町田市住宅課主催 

空き家セミナー 

8  ⽉ 
⽉ ⽕ ⽔ ⽊ ⾦ ⼟ ⽇ 

  1 2 3 4 5 

6 7 8 9 10 11 12 

13 14 15 16 17 18 19 

20 21 22 23 24 25 26 

27 28 29 30 31   

8 月 3 日金曜日 

暑気払い 
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9  ⽉ 
⽉ ⽕ ⽔ ⽊ ⾦ ⼟ ⽇ 

     1 2 

3 4 5 6 7 8 9 

10 11 12 13 14 15 16 

17 18 19 20 21 22 23 

24 25 26 27 28 29 30 

9 月 11 日火曜日 

定例理事会（予定） 

 

9 月 14 日金曜日 

暴排研修会 

 

9 月 24 日月曜日・祝 

ソフトボール大会 

 

9 月 30 日日曜日 

アーバン合同無料相談会 

10 ⽉ 
⽉ ⽕ ⽔ ⽊ ⾦ ⼟ ⽇ 

1 2 3 4 5 6 7 

8 9 10 11 12 13 14 

15 16 17 18 19 20 21 

22 23 24 25 26 27 28 

29 30 31     

10 月 20 日土曜日 

街頭無料相談会 

11 ⽉ 
⽉ ⽕ ⽔ ⽊ ⾦ ⼟ ⽇ 

   1 2 3 4 

5 6 7 8 9 10 11 

12 13 14 15 16 17 18 

19 20 21 22 23 24 25 

26 27 28 29 30   

11 月 3 日土曜日 

夢広場 

 

11 月 6 日火曜日 

定例理事会（予定） 

 

2019 年 

1 月 9 日水曜日 

定例理事会（予定） 

 

1 月 19 日土曜日 

賀詞交歓会 
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訪問先  リーガルテーラー司法書士・行政書士事務所 

 

日時    ２０１８年５月１８日 

対応者  司法書士・行政書士 中溝恒士  行政書士 佐藤徳夫 

取材者  広報 吉田美紀  唐石俊之 

 

「オーダーメードのように対応します」 

 

町田支部の３月と４月の研修会で 家族信

託について、基礎編と応用編の二度にわたり、 

講師をつとめていただいた中溝先生と佐藤先

生の事務所、リーガルテーラー司法書士・行政 

書士事務所を訪問し、町田で事務所を開いた

経緯などをうかがいました。 

 

（広報） 

 先ほど駅から歩いて来る時も、電柱に リーガルテーラーの広告がありました。また、事

務所に入ってすぐ、洋服屋さんのような仕立てたスーツのディスプレイがありました。思い

入れを感じますが、事務所の名前は、どのように決めたのですか？  

 

（中溝先生）（以下敬称略） 

 以前 あるお客様から、お礼に、有名なお店のテーラーメードスーツをいただいたことが

ありました。そのお店のスーツは、安倍首相も愛用しているそうです。 

 事務所の名前を決めるとき、この思い出が、突然浮かび、お困りごとに対して、オーダー

メードのような対応をしたいと考えました。法律に関するテーラーということで、リーガル

テーラーとしました。 

 ディスプレイや事務所のカラーにもこだわり

ました。佐藤先生が、濃いオレンジを選んでくれ

ました。オフィスのロゴやテーブルの小物にも

この色を使っています。 

  

（広報） 

 ２０１７年４月から、町田市中町で開業され

たと聞きましたが、以前は厚木市の事務所にお

勤めでした。 

（中溝） 



町⽥⽀部広報              2018 年 6 ⽉ 

 13 

 そうです。 大学を卒業してから厚木の司法書士・行政書士事務所に勤めました。約１７

年間、事務所に所属しましたが、独立したいと思うようになりました。ただ、そのときは、

自分一人か、先輩の佐藤先生と二人で独立したいと思っていましたので、佐藤先生に相談し

て、一緒に独立することに決めました。 

 

（広報） 

 お二人は、お互いのことをどのような人と思っていますか？ 

 

（佐藤） 

 中溝先生は、契約書のチェックが、非常にうまいです。視点が違います。真理というか、 

将来もどうあれば良いかを見るのが得意です。 

 

（中溝） 

 佐藤先生は、文系ですが、数学が得意です。また お

客様のフォローがうまく、雑談力（？）が凄いです。（笑） 

（広報） 

 お互いに 補完し合っていて、良いパートナーです

ね。 

 

（広報） 

事務所の話に戻りますが、町田で開業しようと思われ

た理由はありますか？ 

 

（中溝） 

  鶴川に住んだことがあったので、町田駅の周辺にしたいと思いました。 

 

（広報） 

  町田で事務所を探すときは、どのようなことに気をつけましたか？ 

 

（中溝） 

 ＊ 町田駅から徒歩圏内 

 ＊ 高齢者をお客様としているので、１Fが良い。２F以上ならエレベータが必須。 

 ＊ 応接スペースがあり、１０坪以上 

 ＊ 家賃 １５万円以下 

 が条件でした。 

  候補はいくつかありましたが、この中町の事務所が、ほぼ、この条件に近いものでした。 

 

（広報） 
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 事務所の特色は何ですか？ 

 

（中溝） 

 司法書士と行政書士ということで、対応できる範囲が広いことです。 

 また、面倒見が良いです。相談者には、話したいだけ話してもらいます。相談の中で、困

りごとを見つけていきます。 

一方、相談が、２時間にも及ぶことがあるので、やはり、適切な報酬も考えなければと思

います。独立したことで、コスト意識も高くなりました。 

 

（広報） 

 これからの目標は、何ですか？ 

 

（中溝） 

 現在は、まだ、以前からのお客様が多いのですが、これからは、町田でのお客様を増やし 

たいです。行政書士の方々との連携もできると思います。 

 事務所としては、今後、自分たちのワークライフバランスを考えていきたいです。 

相談時間が長くなると、働く時間が長くなりますので。（笑） 

 

（広報） 

お客様用に、飲み物のメニューがあり、お茶菓子もあり、お客様に細やかに気配りを 

されていました。 

中溝先生 佐藤先生が、リーガルテーラーとして、オーダーメードのような相談を目指し

ていることが、良くわかりました。  

ご多忙の中、時間を取っていただき、大変ありがとうございました。 

支部活動へのご理解、今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



町⽥⽀部広報              2018 年 6 ⽉ 

 15 

 

今日のツボは熱中症に効果的といわれるツボで

す。 

 

鼻と唇の中間（人中）を、中指で少し強めに押し

ます。人中には体内にこもった熱を発散しやすく

する効果があるといわれています。屋内では室温

だけでなく、空気の流れにも気を付けて、熱中症か

ら大切な体を守ってください。 

 

人中は他にも「痩せるツボ」ともいわれているそ

うです。食前によく回しほぐしてみてください。普

段より食欲が働かなくなるとか！？ 

 

 

 

広報担当理事 吉田 美紀 

 

 とうとう梅雨入りしました。暑さには弱いほうですが、我慢して我慢して我慢した先の

キンキンに冷えたビールが大好物です。人中を刺激して体内の熱をうまくコントロールし

ながら、ビールを楽しむ夏にしたいと思っています。 

 

広報部は今年度、新たに協力部員として唐石会員を迎え 3名体制となりました。 

会員の皆様にお手に取っていただける広報誌を目指し、3名で協

力して参りますのでどうぞよろしくお願いいたします。 

 

また、皆様に取材のお願いや、執筆のお願いをすることがあり

ます。是非ご協力いただけますよう、重ねてお願いいたします。 
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